

APUNTES NECROLÓGICOS.

D. José María de Lacoizqueta.

Ha fallecido en Narvarte (Nabarra), de donde era Rector, el ilustrado presbítero D. José María de Lacoizqueta.

El respetable finado, aficionadísimo al estudio de la botánica, dedicó á esta científica tarea las horas que le dejaban libres las ocupaciones de su sagrado ministerio. De su competencia en tales estudios, y del fruto que para ellos sacaba de su conocimiento del idioma euskaro, dan fe dos obras curiosísimas que nos ha legado el ilustrado señor Lacoizqueta: el *Catálogo de las plantas que espontáneamente crecen en el valle de Vertizarana* y el muy interesante y peregrino *Diccionario de los nombres euskaros de las plantas, en correspondencia con los vulgares castellanos y franceses y científicos latinos*. Excúsanos de hacer aquí el elogio de estos importantes libros, la circunstancia de haber hablado de ellos oportunamente cuando vieron la luz pública.

El Sr. Lacoizqueta era miembro de la Sociedad francesa de Botánica, Socio Corresponsalde la Linneana de Madrid é individuo de la española de Historia natural.

Estas honrosas distinciones prueban el aprecio que á Corporaciones tan doctas merecian los trabajos científicos del Sr. Lacoizqueta.

¡Descanse en paz el digno é ilustrado sacerdote!



D. Felipe de Uhagon.

A la edad de 67 años, y en ocasion de regresar de paseo, falleció repentinamente en Bilbao el 25 de Abril último, el respetable caballero D. Felipe de Uhagon, perteneciente á una de las familias más distinguidas de la capital de Bizcaya.

El Sr. D. Felipe de Uhagon ocupó varios puestos en la adminis-

tracion de su país, y desempeñó la alcaldía de Bilbao en circunstancias bien azarosas y difíciles, mereciendo por su noble conducta el respeto y la consideracion de todos sus convecinos.

Lo demostraron sus funerales, que tuvieron lugar en la basílica de Santiago, con asistencia de numeroso y distinguido público. El Ayuntamiento bilbaino asistió en cuerpo de comunidad, en justo homenaje á la memoria de quien habia estado dignamente al frente de la Corporation municipal de Bilbao.—R.I.P.



D. Gregorio de Arrúe.

El día 21 de Abril último falleció en Zarauz, á los 79 años de edad, el maestro jubilado de aquella villa D. Gregorio de Arrúe, uno de los escritores más laboriosos entre los que en nuestros días se han dedicado al cultivo del bascuence.

El anciano profesor era natural de Hernani, pero muy jóven se trasladó á Zarauz, en donde ha vivido durante el resto de su vida, dedicado á la enseñanza y á la traduccion al bascuence de obras de devocion. El número de estas, vertidas á nuestro idioma por el señor Arrúe, es considerable, y atestigua su piedad, su laboriosidad y el afecto entusiasta que profesaba al idioma de Aitor, que conocia bien y manifestaba con claridad. Entre estas obras merece especial mencion, por la extraordinaria popularidad que ha alcanzado, su traduccion de la *Vida de Santa Genoveva*, de la cual hay ejemplares en casi todos los caseríos de nuestras montañas, en los cuales sirve de edificacion su lectura en las largas veladas de invierno.

Tambien escribió el Sr. Arrúe algunas versiones de leyendas castellanas relativas al pais euskaro, obteniendo por ellas lauros en certámenes públicos.

Pertenecía, como socio de número, al Consistorio de Juegos florales euskaros de esta Ciudad.

Las simpatías de que el respetable profesor y laboriosísimo bascófilo gozaba en Zarauz, quedaron evidenciadas á su muerte. A sus funerales acudió el pueblo en masa, rindiendo aquel piadoso tributo de cariño á la memoria de quien habia sido educador de tres generaciones, ¡Dios le haya acogido en su seno!

